

LA voluntad nacional.

De nuevo el Sr. Cánovas, al exponer sus impresiones sobre la guerra de Cuba y sobre el conflicto con los Estados Unidos, a algunos reporteros de periódicos nacionales y extranjeros, ha vuelto a repetir que desea se exprese la voluntad nacional, para ver si se acomodan sus sentimientos a su política.

La voluntad nacional tiene, sobre todo, un órgano de expresión, el más autorizado, que son las Cortes, y en manos del Sr. Cánovas está el convocarlas. ¿Por qué no lo hace?

Aunque las pavorosas contingencias que tanto se discuten no autorizaran esta medida, la aconsejarían urgencias de orden económico que no pueden aplazarse por mucho tiempo.

Los gastos de la guerra son tan enormes, que los recursos arbitrados muy en breve serán insuficientes para atenderlos.

Hay que proveer con tiempo a esta necesidad, tanto más apremiante, cuanto que los ingresos del empréstito se están derritiendo a paso acelerado.

Además, para pago y amortización de este empréstito hay que buscar recursos por valor de 61 millones de pesetas, si no recordamos mal, durante ocho presupuestos seguidos; y semejante atención dudamos que pueda satisfacerse sin aumentar los impuestos.

El gobierno debe tener ya estudiado un plan sobre estos aumentos, y la intervención de las Cortes es indispensable, a menos que una vez más se esgrima la táctica de dejar las Cortes para última hora, con el fin de que todo salga atropellado y de cualquier modo, bajo la presión de los calores del verano.

Por cima de esta consideración, las actuales circunstancias tan cuajadas de peligros y de aflicciones, aconsejan la reunión de Cortes, porque con todos sus inconvenientes, preferimos la opinión que allí se forme a la que puedan imprimir unos cuantos periódicos.

Frente a las dificultades y a las responsabilidades, se verá lo que dicen los partidos, y el país podrá recibir mayor ilustración.

Si las Cortes, además, no sirven en las circunstancias graves de los pueblos, lo mejor sería prescindir de ellas.

ESPAÑA Y LOS ESTADOS-UNIDOS

Conflicto de poderes.

Los exagerados de los Estados Unidos, amenazan al mismo Cleveland.

El Congreso americano puede definir las violaciones del Derecho de gentes, declarar la guerra, conceder patentes de corso y de represalias, armar y sostener ejércitos, crear escuadras y disponer el llamamiento de la milicia.

Por otra parte, la Cámara tiene facultades para acusar a los miembros del ejecutivo, y el Senado, constituido en tribunal, para entender y conocer de dichas acusaciones.

De lo indicado se infiere que va a surgir en los Estados Unidos una grave complicación política, de la cual acaso lograremos deducir algunas indirectas ventajas.

Significa é importa mucho la discordia constitucional, entablada ya entre los dos poderes, y que, según las trazas, no tardará en ocasionar un ruidoso conflicto.

Si tal sucede—concluye diciendo *El Liberal*—nos quedará algún tiempo más para resolver las dificultades propias y para ponernos a cubierto de las intrusinas extrañas.

El general Azcárraga.

En sus conversaciones mostrábase ayer esperanzado de que no ocurra conflicto alguno con los Estados Unidos.

Presume que cualesquiera que sean las observaciones que el gobierno español haya de hacer a lo manifestado por el presidente de los Estados Unidos, nada ha de pasar por ahora del terreno pura-

mente amistoso, máxime cuando tan opuesta es la conducta de Cleveland y del secretario de Estado de la República. Mr. Olney, a las pretensiones de los senadores yankees, que discurren influidos por sus conexiones con los separatistas y por su mala voluntad a España.

Sin arrogancias, sin decir una sola frase patriótica, pero con serenidad y entereza patriótica, el ministro de la Guerra—según noticias de *El Imparcial*—organiza y dispone armamentos y fortificaciones.

Examina el plan de defensas que se ha efectuado en Cuba y Puerto-Rico, poniendo a las principales poblaciones, y especialmente a la Habana, al abrigo de cualquier agresión por mar.

En Canarias se están ejecutando las obras de defensa, y no tardarán en ultimarse.

Y en las costas de la Península, así como en nuestras posesiones del Norte de Africa, se han reforzado los medios de defensa y se enviarán aún más elementos.

El armamento y las municiones ocupan su preferente atención. La fábrica de Oviedo está construyendo tan buenos fusiles sistema Mauser, como los de Alemania, y la fábrica de Toledo está construyendo 50.000 cartuchos diarios; esta cifra podrá aumentarse dentro de pocos días.

Con los pedidos hechos al extranjero y la fabricación peninsular, el ministro espera que dentro de mes y medio, ó sea en la primera quincena de Febrero, esté provista toda la infantería de la Península de fusiles Mauser, como lo está ya por completo la de Cuba.

Para igual fecha se confía tener un repuesto que no baje de 25 millones de cartuchos.

Y además se hacen importantes pedidos de otros materiales de guerra, para completar los que ya están sirviendo a las tropas extranjeras.

Decimos sobre estas medidas lo mismo que dijimos ayer al examinar otras análogas, que se atribuyen al ministro de Marina.

La prevision aconseja que se hagan ciertas cosas; pero es verdaderamente extraordinario que se digan.

Manifestaciones de Mr. Olney.

Hé aquí el texto íntegro del telegrama de nuestro representante en los Estados Unidos, Sr. Dupuy de Lome, acerca de las declaraciones del secretario de Estado, Mr. Olney, cuyo extracto coincide exactamente con las noticias de *El Imparcial*, que ayer adelantamos.

Washington 20 (9 m).—El ministro de España al ministro de Estado.

Los periódicos publican una declaración del secretario de Estado, que dice así:

«No tengo inconveniente en manifestar mi opinión respecto a la proposición por la que se reconoce la independencia de la llamada República de Cuba, y como de esa proposición pueden deducirse graves errores, tanto aquí como en el extranjero, y pudiera acarrear graves consecuencias, tal vez sea mi deber decir que si el Senado la aprueba, sólo será probablemente la manifestación de la opinión de los eminentes caballeros que la voten, y si fuese aprobada en la Cámara, sólo puede ser considerada como opinión de los eminentes caballeros que le den su voto.

El poder de reconocer la llamada República de Cuba como estado independiente, existe exclusivamente en el poder ejecutivo.

Una resolución de ese género, ya sea del Senado ó de la Cámara, ó de ambos Cuerpos, ó de uno solo, sea concurrente ó joint, no puede tener fuerza de ley y no es más que una opinión de gran peso, dada al poder ejecutivo sobre el modo de ejercer sus funciones constitucionales.

Los efectos de tal voto, aunque fuera adoptado por las dos terceras partes de diputados y senadores y por ambas Cámaras, son bien claros: podrán despertar esperanzas que no han de realizarse; podrán excitar las pasiones populares aquí y en otras partes; podrán poner en peligro la vida y hacienda de los americanos que residen ó viajan en el extranjero, y podrán dificultar, ó tal vez imposibilitar, los esfuerzos de este gobierno para dar a nuestros ciudadanos la debida protección; pero, fuera de eso, y a no ser que los consejos que de esas resoluciones se deducen hagan que el poder ejecutivo cambie decisiones que ha adoptado y anunciado oficialmente, la votación no tendrá efecto práctico ni alterará la actitud de este gobierno en la cuestión de Cuba.—*Dupuy*»

Los partidos americanos.—Discordancia de pareceres.—Temores.

Londres 21.—Los periódicos ingleses publican esta mañana despachos de Washington acerca del conflicto hispano-americano.

A juzgar por los mismos, la proposición del Sr. Cameron reconociendo la independencia de Cuba será mucho más combatida en la Cámara de representantes que en el Senado.

Este último reveló menos circunspección que el primero.

Los corresponsales aseguran que hay un gran número de diputados resueltos a defender enérgicamente al presidente de la República y al secretario de Estado.

no se suspenden las sesiones, es posible que los patrioterros provoquen debates violentos en alguna de las Cámaras antes que empiecen las vacaciones de Pascua. Los periódicos que representan intereses mercantiles é industriales, aconsejan la calma y la tranquilidad; pero la mayoría que explota las pasiones populares continúa haciéndose eco de diatribas y calumnias contra España.

La alarma producida por el temor de una guerra con España, se ha extendido a las comarcas agrícolas. En algunas de ellas, los labradores han dirigido telegramas a los representantes de sus respectivos Estados pidiendo que voten contra la proposición Cameron, pues de lo contrario es de temer que tomase incremento en la crisis agrícola que empieza a sentirse en varios puntos de la Unión.—*Fabra*.

Campaña de Cuba

La zafra.—Weyler y Apezteguía.—Zonas de cultivo.

Anteayer—según telegrafían a *El Liberal*—visitó el marqués de Apezteguía al general Weyler, para reiterarle la conveniencia de que autorice las operaciones de la zafra.

Contestó el general Weyler que fijaba el plazo de quince ó veinte días, dentro del cual habrá regresado de su próxima expedición a Pinar del Rio.

Entonces, muy adelantada ó terminada la pacificación en Vuelta Abajo, le permitiría distraer fuerzas de allí para emplearlas en proteger las operaciones de la zafra en la provincia de la Habana, Matanzas y Las Villas.

Añadió que sólo permitiría molar en las fincas que tuvieren recursos propios movilizados, con posibilidad de defensa, y a ellos enviaría tropas para auxiliar la protección.

Esto, sin perjuicio de extender más adelante el permiso para hacer la zafra en el resto de la isla, a medida que se fuera pacificando.

En cuanto al proyecto de la Junta de Defensa sobre las zonas de cultivo, contestó el general que lo encontraba excelente; pero que en la actualidad no cuenta con medios para implantarlo, por tener que acudir a la pacificación, que debe ser anterior a todo trabajo.

El Sr. Apezteguía expuso aún la creencia de que se ayudaría mejor a la obra de la pacificación permitiendo molar.

La población letrada, y movilizad a la riqueza, sería casi lograr la paz.

«e separaron ambos interlocutores, bajo la base del plazo fijado, como tregua para resolver la cuestión, esperando el Sr. Apezteguía convencer al general.

Salida de Weyler.

Todavía no se sabe cuándo marchará de nuevo a operaciones el general Weyler.

Ahora dicen los corresponsales que saldrá hoy lunes.

Concentración en Las Villas.

Mientras Calixto García, con todas sus fuerzas en Santiago de Cuba, se dispone a operar contra nuestros poblados de Oriente, continúan las partidas en Matanzas, Habana y Camagüey, afluyendo a Las Villas.

Refuerzos a Santiago de Cuba.

El general Weyler, ante la audacia y número de los insurrectos en Oriente, ha dispuesto que se embarquen para la provincia de Santiago de Cuba cinco ó seis batallones de los que operan en Habana y Matanzas.

Espléndidos obsequios.

La Junta directiva de la Lonja de Viveres de la Habana destina al bizarro Cirujeda un magnífico reloj cronómetro y una rica cadena de oro y brillantes.

A los bravos tenientes Amores, Fuentes, Moya y Sanchez, ofrece también la Lonja relojes y cadenas.

Los gastos de la guerra

Desde el 20 de Noviembre último hasta el 4 del actual, ha girado la Intendencia de Hacienda de Cuba contra el ministro de Ultramar letras por valor de 1.078.500 pesetas, como ya dijimos.

El ministro de Ultramar dice que como periódicamente le remite copia de las actas de arqueo la Intendencia de Cuba, está al corriente de las necesidades de la isla y procura enviar por adelantado los fondos precisos.

Juicio técnico

Dice Genaro Aias en su crónica de la guerra:

«En el punto crítico a que ha llegado la guerra, con el conflicto internacional ya planteado, conviene que se vea bien de qué se trata. De probar la superioridad de nuestras armas, no, pues ésta está archiprobada hasta el punto de que todos los insurrectos juntos no se creían capaces de derrotar a una columna nuestra de 4 ó 5.000 hombres. En cambio, se necesita mucho optimismo, a prueba de veinte meses de experiencia, para confiar en que hemos de obligar a los insurrectos a jugar a una acción decisiva la suerte del conflicto.

EL SR. MORET EN VALENCIA

En los periódicos de Valencia llegados hoy a Madrid, vemos estas noticias:

Fiesta en la Albufera.

Se celebró el sábado. Formaban la distinguida caravana, a más del Sr. Moret, su esposa é hija; los Sres. de Busutil, Aliaga y Almesa con sus señoras; los Sres. García (D. Monseñate y Yagüe) con sus hijos; los señores Lopez Puigerver con sus hijos; Iranzo y Amat, quienes se embarcaron en tres barcas dispuestas al efecto para llegar a la pintoresca habitación del ex-rector de esta Universidad, quien con su señora y sobrina y los pintores Peiró, Stolz, Legur, Bobi y Sanchis Arcis, los recibieron en *La Plana*, tripulando también otras barquichuelas.

Las barcas llevaron a la casa del doctor Moliner a todos los tripulantes, y acto seguido se intentó la *arrastrá*, de la que se tuvo que desistir por haber subido las aguas y ser el viento muy fuerte y contrario.

A la hora del *Champagne*, el Sr. Moret rogó que todos los comensales, que eran unos 50, brindasen con él por la amable señora de Moliner, y hecho esto, el ex-ministro pronunció un hermoso discurso resumen de la fiesta, que produjo gran entusiasmo entre sus oyentes.

Banquete político.—Declaraciones del Sr. Moret.

El mismo día por la noche dieron los liberales de Valencia un banquete al señor Moret en el Hotel de París.

Ocupó uno de los centros el Sr. Moret, que tenía a su derecha al Sr. Sapiña y a su izquierda al Sr. Moliner, y ocuparon el otro centro de enfrente los Sres. Iranzo, Testor y Sales (D. José María).

Entre los circunstantes se contaban los Sres. Amat, Serrano Larrey, García Villacampa, Busutil, Iranzo (hijo), Pardo, Sanchis, Dionis, Roger, Salvá, Escuna, Puig y Boronat, Ros Lacanal, Zabala, Ribera, Cort, Cifuet, Clemente Lamuela, Monfort y algunos más.

A instancias del Sr. Iranzo y del señor Sapiña, dijo el Sr. Moret:

«La situación de España es muy triste. Abogados como lo estamos a gravísimos conflictos internacionales frente a una República tan adelantada, tan liberal, tan fuerte y tan grande como lo es la de los Estados Unidos. ¿Quién puede adivinar el porvenir?»

Habló de nuestra precaria situación financiera, de la deuda que nos agobia, y de lo temibles que son los estallidos del pueblo español cuando se ve engañado, recordando al efecto las explosiones de 1808 y 1835 con sus sangrientas hecatombes. «Cuánto me preocupan, exclamó, las imágenes siniestras que veo en el porvenir de la patria! A vosotros os digo que estoy plenamente con vencido de que la libertad es el único remedio en todos los casos.»

El Sr. Moret tiene fé en la democracia y entiende que hay que llevar a Cuba reformas que lleguen hasta la autonomía. En Filipinas hay también que hacer algo y aun algo: la política de los frailes no ha dado buenos resultados, pero tampoco los ha dado la de los jesuitas, que han minado la autoridad y los prestigios de las otras órdenes religiosas sin sustituirlas por otros prestigios y otra autoridad.

Consideró como gastado y caduco al partido gobernante, y como frente a él solo está en condiciones de gobierno el liberal, formó el siguiente dilema. España se salvará con y por el partido liberal, ó con su hundimiento se impone la revolución, que nadie sabe en qué parará.

Terminó pidiendo gran fé y gran cohesión en los liberales para derribar todos los obstáculos, como ya se viene haciendo desde comienzos de siglo, en beneficio de la libertad.»

Conviene advertir que los mismos periódicos que publican estas noticias no pueden responder de su autenticidad, porque dicen que no concurren periodistas a la comida, y que solo hablan de referencia.

Nuestra opinión es que ciertos conceptos que se atribuyen al Sr. Moret están mal traducidos.

El Sr. Moret habrá salido hoy de Valencia, para llegar mañana a Madrid.

GUAJIRAS, PENSAMIENTOS Y CANTARES,

POR

D. Guillermo Belmonte y Müller.

Es achaque muy común en los poetas jóvenes, hacer sus primeros ensayos líricos en las distintas variedades y formas de la poesía popular. Muévelos, sin duda, a ello, aparte de la brevedad de las composiciones en este género de poesías, el no emplearse en ellas los atildamientos de lenguaje y los primores de forma, requisitos que son absolutamente necesarios en las demás composiciones poéticas.

Olvidan, sin embargo, los que tal hacen, que nada hay, quizás, dentro de la lírica, que ofrezca tantas dificultades como el verdadero canto popular. Requiere éste, en efecto, además de la belleza y energía del pensamiento, una circunstancia esencialísima, cual es la espontaneidad; circunstancia que no puede suplirse ni con las galas de la versificación ni con la gallardía y brillantez de las imágenes.

Por eso, con ser inmenso el caudal de nuestros cantos populares, son muy pocos, relativamente, los que reúnen las

condiciones que deben exigirse en este género de poesías.

Entre esos pocos merecen figurar, con raras excepciones, las *Guajiras*, *Pensamientos* y *Cantares* que acaba de coleccionar en un modesto volúmen el notable poeta cordobés Sr. Belmonte y Müller, muy conocido y celebrado ya en España por otras producciones suyas publicadas en un tomo de la *Biblioteca Universal* y en distintos periódicos y revistas madrileñas.

El más ligero exámen basta para hallar en las poesías del Sr. Belmonte ese fondo común de pasión y sentimiento, de voluptuosidad y de ternura, que es lo que caracteriza el canto popular andaluz, en el cual, por otra parte, no es difícil hallar, en mezcla encantadora, el ardor impetuoso de la sangre meridional y las tristezas y melancolías que son peculiares en los poetas del Norte.

Dos ó tres *guajiras* tomadas al azar del libro del Sr. Belmonte, bastarán para que nuestros lectores aprecien y saboreen la típica belleza de estas poesías populares:

«Todo en el mundo, bien mío,
rueda y crece en su carrera;
la roja llama en la hoguera;
la onda espumosa en el río.
La sábia en el bosque umbrío;
la nube en la azul región;
así mi loca pasión
crece, sin saber yo mismo
si me conduce a un abismo,
ó a un puerto de salvación.

Para tí, cuanto ambiciono
el loco amor más profundo:
un paraíso y un mundo,
un altar y una corona.
Para mí, cuanto pregonas
el bien tuyo satisfecho:
el ténue polvo deshecho
que alzarse a tu paso miras,
y el aire que tú respiras,
para encerrarlo en mi pecho.

«Qué eres tú, feñidada,
y quien descubre tu arcano,
si aunque se coja tu mano
huyes, cual loca deidad?
El hombre tiene ansiedad
por verte a sus pies echada,
sufre, gime, se anonada,
y vé, al marchar de ella en pos,
que solo la encuentra en Dios,
ó solo consiste en nada.

Tanto en éstas como en la mayor parte de las *guajiras* del Sr. Belmonte, fácilmente se advierte el buen gusto de este poeta, que no ha querido incurrir, por afán de originalidad, en las extravagancias que a cada paso se encuentran en otras colecciones de cantos populares. Los pensamientos del Sr. Belmonte se recomiendan por su naturalidad, no pecan de sutiles ni de chavacanos, y las imágenes que emplea, no son tampoco artificiosas y rebucadas.

Nótase también en estas composiciones un dominio completo de la forma métrica, gran riqueza de imaginación y facultades muy felices como poeta colorista y descriptivo. Véase en prueba de ello las dos hermosas *guajiras*, en las cuales describe la incomparable sierra de Córdoba y la célebre *mezquita* de la misma ciudad andaluza:

Cumbres del Señor benditas;
lomas, de olivos cubiertas,
que festonan verdes huertas
y ciñen blancas ermitas;
perspectivas infinitas
del cielo y de la pradera;
ambiente que regenera,
luz que de la gloria viene:
esa es la sierra en que tiene
su trono la primavera.

Bosque de rico follaje
labrado en mármoles puros;
columnas que entre los muros
sostienen páños de encaje;
arcos cuyo adaluz ramaje
salpican versos de luz;
joya que al suelo andaluz
le dió al irse el islamita:
esa es la antigua mezquita
donde hoy se eleva la cruz.

Respecto a los *Pensamientos* y *Cantares*, tenemos el propósito de publicarlos, poco a poco, en EL CORREO, y así podrán apreciar nuestros lectores todas sus bellezas. Los que a continuación reproducimos, nada dejan que desear, a nuestro modo de ver, en cuanto a delicadeza, espontaneidad y sentimiento:

Madre del alma, aquí vuelvo
y en tus brazos me refugio,
pues no he encontrado en la tierra
ningún amor como el tuyo.

El arroyito que corre
de mi huerta a tu alquería,
si va crecido ya sabes
que lleva lágrimas mías.

Nadie maldice su sino,
ni a nadie el dolor desgarró,
bebiendo un vaso de vino
al compás de una guitarra.

Yo doy mi sangre a mi patria,
mi corazón a mi madre,
mis suspiros a mi novia
y mis canciones al aire.

Pocos *cantares* hemos leído que tengan mayor frescura y espontaneidad que los anteriores. En todos ellos se advierte, tanto en el fondo como en la forma, que ni llegan a confundirse con las perfecciones de la poesía erudita, ni caen tampoco en las rudezas y chocarrerías de ciertas canciones del vulgo indocto.

Estas son las impresiones que hemos sacado después de leer el libro del señor Belmonte, sintiendo no disponer de mayor espacio para dedicarle toda la atención que se merece.

N. Gonzalez Auriol.

FILIPINAS

El Herald llegado ayer á Madrid publica el siguiente telegrama:

«Manila 17 de Diciembre.—(Via Hong-Kong).—La rebelion en las Filipinas se extiende á las provincias de Bulacan, Batangas y Pampanga y á Morong en un grado menor, abrazando la isla de Luzon, y al Sur de la de Bulacan y en verdad todas las provincias de Tagalog.

El interés principal está en la provincia de Cavite, donde los rebeldes serán en breve atacados por las fuerzas españolas al mando del general Polavieja, probablemente.

El general Lachambre ha tomado el mando de las fuerzas de Batangas y el general Lamuna está obligando á los rebeldes á replegarse hacia el Norte para encerrarlos en aquella region.

Se encuentra suspendido el tráfico de los ferro-carriles á consecuencia de las operaciones del general Rios en los alrededores de Meycaoyan, poblacion situada á 15 kilometros y al Norte de Manila, pues en adelante empieza la zona peligrosa.

El viernes desertó de Bulacán una columna de fuerzas indígenas compuesta de 250 hombres.

En aquella provincia las ejecuciones son muy frecuentes, pero resultan ineficaces. Treinta y un rebeldes fueron ejecutados el lunes en Cavite, y cuatro en esta capital.

Emilio Aguinaldo es el jefe de los rebeldes de la provincia de Cavite. Dos señoras españolas han sido hechas prisioneras por las fuerzas rebeldes.

El crucero japonés Yoshino y el Daphne, de la marina inglesa, se encuentran fondeados en el centro del puerto de Manila.

El consulado está durante la noche guardado por los marineros, y los botes se encuentran ocultos con gran habilidad en algunos sitios por los comerciantes más ricos extranjeros para huir en caso necesario de que estallase un movimiento popular en Manila, en donde existe y se extiende la deslealtad.»

The New-York Herald publica otro cablegrama, expedido en Hong-Kong el 17 del actual, diciendo que el crucero inglés Spartan ha zarpado de aquel puerto con rumbo á Manila, en donde se unirá al Daphne, al Pique y al Pique, que se encuentran en aquellas aguas.

ACADEMIA ESPAÑOLA

Premios á la virtud.

Los premios otorgados por la fundacion Gaspar, en la sesion celebrada en la Academia Española, de que dimos anoche cuenta, fueron los siguientes:

Lucía Robledo y su esposo Tomás Rubia, por asistir, siendo pobres verdaderos, doce años á la madre de la primera, anciana, ciega y paralítica.

Isabel Ayuso, dedicada, con extrema escasez de bienes, á cuidar á una hermana paralítica, mas de treinta años.

Rosalía Garcia, de Caldas de Reyes, después de cuidar, siendo pobre, de sus hijos, ha pedido para atender á los pobres.

José Ruiz, tipógrafo, de setenta y nueve años, atiende á sus cuatro hermanos mayores, los cuatro octogenarios.

Felipe Rodriguez, reparte las escasas monedas de su trabajo con un niño prohuído.

Teresa Mendez, sirviente en Madrid, desprecia colocaciones, para atender con su trabajo á sus antiguos amos, que están ahora en la miseria.

María Rivero, lleva más de treinta años sirviendo en una casa que no tiene otro sostén que lo que María logra con su trabajo.

Y, en fin, Fausto Rodriguez, modesto oficial que sustituye á su maestro durante la enfermedad de éste, que es muy larga, sostiene la clientela, y vuelve, terminada la constante labor, á su primitiva condicion con cristiana conformidad.

Al recoger los premios fueron muy aplaudidos los agraciados.

LA CUESTION DE ORIENTE

El Sultan y las potencias.

Paris 20.—La promitida con que el Sultan de Turquía ha accedido á la reclamacion de los embajadores para el relevo de Saadeddin-Bajá, gobernador de Creta, es garantía de que accederá igualmente á todas las demás reclamaciones de las potencias. Estas parecen en un todo de acuerdo respecto á las peticiones que han de dirigirse á la Sublime Puerta, aún cuando no parezca asimismo probado la conducta que habrían de seguir si el Sultan se negase á alguna de sus peticiones.—Fabra.

Constantinopla 20.—El Sultan recibió ayer en audiencia al Sr. Nelidoff, embajador de Rusia.

Hoy celebrará una conferencia, á la cual se atribuye mucha importancia, con los representantes de las potencias.

En el barrio de Stambul ha ocurrido un tumulto que ha degenerado en motin.

Varios sofás descontentos del gobierno han perdido la vida en el mismo.

Viena 20.—El periódico Fremdenblatt cree que no ha de bastar á las potencias hallarse en completo acuerdo respecto á las reformas que habrán de plantearse en Turquía, sino que les será necesario después de concertar un plan concreto, facilitar al Sultan los medios de llevarlo á la práctica, á pesar de la resistencia que puedan encontrar en las camarillas y aun en las propias indecisiones del monarca.

El Tagblatt supone que el regreso del Sr. Nelidoff á Constantinopla, después de su visita á San Petersburgo y Viena, in-

dica el punto de partida de una accion diplomática mucho más decisiva que hasta aquí.

El Extrablatt supone que la visita del Sr. Nelidoff á Viena no ha debido tener otro objeto que fijar las garantías que Rusia podría dar al imperio austriaco, para el caso de que la fuerza de las circunstancias ó la lógica de los hechos la obligasen á intervenir, bien sola, bien en union de Inglaterra y Francia, para la realizacion de las reformas en Turquía.

Los anarquistas de Barcelona.

La sentencia.—Noticia desmentida.

Aún no ha sido publicada la sentencia del Consejo de guerra que ha juzgado á los anarquistas de Barcelona. La reserva que se guarda sobre el particular es todavía mayor que la seguida en las actuaciones del sumario.

Se asegura que han sido condenados á muerte Ascherl, como autor del atentado; Molas, Nogué y Dallis, como coautores; Alsina y Más, por ser los fabricantes de las bombas, y Vilella, Ceperuelo, Pons, Vila y Melich, como recaudadores de los fondos destinados á la compra de explosivos.

Dícese que han sido absueltos cuatro de los procesados, entre ellos Teresa Claramunt, y que los restantes, incluso Corominas, son condenados á penas que varían entre veinte y ocho años de presidio.

En el ministerio de la Guerra se recibió anoche un telegrama del capitán general de Barcelona negando fuera ciertas las noticias telegráficas por algunos correspondientes acerca de un lance pendiente entre el teniente de la Guardia civil señor Portas y el defensor de un procesado anarquista.

Por telégrafo.

EXTERIOR.

Los diputados socialistas.

Paris 20.—Los diputados socialistas se proponen, en cuanto las Cámaras reanuden sus tareas, presentar su anunciada proposicion para que Francia tome la iniciativa en favor del desarme europeo.

La marina francesa.

Londres 20.—Algunos periódicos ingleses, tratando de los proyectos del gobierno francés para el aumento y desarrollo de la escuadra, creen que como sería una locura tratar de competir con el poderio marítimo de Inglaterra, los actuales preparativos no pueden ser más que una contestacion indirecta al crecimiento que va teniendo la escuadra germánica. Sin embargo de esto, recomiendan que se tenga en cuenta la actitud de Francia, pues en el caso problemático de una guerra, Inglaterra tendría enfrente de sí, no solamente á los franceses, sino á los rusos.

Huelga.

Berlin 20.—Continúa la huelga de los cargadores en el puerto de Hamburgo.

Puesta á votacion la cuestion referente á la vuelta al trabajo, ha sido desechada por inmensa mayoría.

El temporal.

Turin 20.—En los Alpes han caido enormes aludes. Uno de ellos ha destruido en Limone parte de la estacion del ferro-carril. Milagrosamente no ha habido desgracias que lamentar.

La carretera provincial de Baldieri está interceptada por la misma causa, que dando bloqueadas algunas casas de campo. Se organizan socorros.

Los azúcares.

Londres 20.—El gobierno se ocupa preferentemente en la cuestion de los azúcares de las Antillas inglesas.

Una comision nombrada al efecto estudia los medios de contrarrestar las primas de exportacion que se conceden en Alemania y Francia.

También examina la cuestion desde otro punto de vista que puede ser de gran interés para Cuba, y es el referente á reemplazar el cultivo de la caña de azúcar por otros, á causa de la enorme cantidad que la remolacha hace á aquella.

Una entrevista.

Roma 20.—Se comenta mucho una larga entrevista celebrada en Florencia por el Cardenal Bausa con la familia real italiana.

La carne de cerdo.

Paris 20.—Se reciben exposiciones de los departamentos pidiendo la elevacion de los derechos sobre la carne de cerdo extranjera, en vista de la competencia que hacen las procedentes de los Estados Unidos.—Fabra.

INTERIOR.

El hijo de Calixto Garcia.

Bilbao 20.—Acompañado de un inspector de policia, ha salido hoy de esta capital para Cádiz el hijo del cabecilla cubano Calixto Garcia, que fué preso cuando vino de Manila.

En Cádiz se embarcará para Chafarinas, á donde ha sido deportado por el gobierno.

Un crimen.

Cáceres 20.—En Torrejoncillo, pueblo de esta provincia, rieron ayer Justo Martinez Granada y Leoncio Diaz. Este fué herido de una puñalada, y Justo Martinez, creyendo que lo habia matado, se suicidó cortándose la yugular.

Periodistas alemanes.

Cádiz 20.—Procedente de Tarifa ha llegado á Cádiz el periodista alemán Ricardo Sade, que, en union de su compañero Carlos Chopel, se propone dar la vuelta al mundo, haciendo el viaje á pie, para ganar una apuesta de 15.000 duros; se dirigen á Egipto.

Comenzaron su tournee en Enero de 1893.

Banquete á un periodista.

Málaga 20.—En el hotel de Roma se ha celebrado un banquete en honor del director de La Union Mercantil, D. Antonio Fernandez, iniciador de la peticion de

indulto para los periodistas y del aguilado de los soldados.

Al acto asistieron los redactores de periódicos locales y correspondientes de la prensa madrileña.

Pronunciáronse entusiastas brindis, habiéndose acordado solicitar del gobierno la cruz blanca del Mérito militar á favor del distinguido periodista.

Al Sr. Fernandez se le ha regalado un álbum que contiene dedicatorias cariñosísimas.

El temporal en Palma.

Palma 20.—Contienda el temporal con gran violencia, por cuya causa el vapor Mahóns ha suspendido su salida, como lo hizo ayer.

El vapor-correo de Valencia, que habia salido hoy, obligado por el temporal, ha fondeado en Ibiza.

Deportados cubanos y filipinos.

Málaga 20.—Han salido para Algeciras en cuyo puerto se embarcarán con destino á Cuba, tres deportados cubanos. Han ingresado en la cárcel de esta capital los deportados llegados últimamente de Filipinas.

Muy en breve marcharán á Chafarinas. Todos ellos son personas de posicion.

Tropas á Cuba.

Santander 20.—A la una de la tarde salió ayer el vapor Santo Domingo, conduciendo 317 individuos de tropa de la recluta voluntaria y 12 oficiales.

A las diez de la mañana se celebró una misa á bordo, asistiendo las autoridades y el general Ibañez.

ASOCIACION DE LA PRENSA

La funcion del Real.

Deben estar satisfechos los organizadores de la funcion celebrada ayer tarde en el régio coliseo, y cuyos productos se destinan á la Asociacion de la Prensa.

La concurrencia, que era distinguidísima, ocupaba todas las localidades.

En el primer acto de Norma, fueron muy aplaudidas las señoras Bordaiba y Nicolini, el Sr. Russitano y los coros.

Alcanzaron también muchos aplausos en el cuarto acto de Carmen, la señora Bendazzi, Garulli y Buti.

Después, la orquesta, dirigida por el insigne maestro Goula, ejecutó, con la perfeccion que solo consiguen orquestas tan magnificas como la del Real, el preludio de Tristan é Isolda, de Wagner.

El número del programa que el público esperaba con más interés era El duo de La Africana, que alcanzó, como anoche dijimos, un éxito extraordinario.

La señora Bordaiba, interpretó con tanta gracia y expresion como una verdadera andaluza el papel de la Antonelli, y cantó admirablemente las sevillanas y la jota del Duo, piezas que tuvo que repetir entre atronadores aplausos.

La señora Bendazzi y la señorita Oliva desempeñaron con gran acierto sus respectivos papeles de Amina y de madre de Giussepini. Ambas merecieron los honores de la escena.

El tenor Sr. Garulli cantó con gran delicadeza y expresion en toda la obra, obteniendo en el célebre duo grandes aplausos.

Baldelli hizo un Cherubini delicioso, caracterizando de un modo inimitable, y como no se ha visto nunca en Madrid, el papel de empresario de ópera barata.

Las ovaciones fueron incensantes, y de ellas participó, como era justo, el maestro Goula, que además de dirigir con gran perfeccion la orquesta, habia sido el director de los coros.

La Asociacion de la Prensa, agradecida al concurso que á la funcion de ayer han prestado los principales artistas del Real, les ha demostrado su gratitud, regalando á las tiples elegantes pulseras, y á los señores Russitano, Garulli y Baldelli preciosos alfileres de corbata.

Aunque no está hecha la liquidacion de la funcion de ayer, se calcula que el beneficio obtenido por la Asociacion no bajará de 7.000 pesetas.

La empresa del Real ha realizado un acto que merece elogios, y nosotros se lo enviamos, en particular, al inteligente director Luis París, así como á la junta organizadora de la Asociacion de la Prensa.

El entierro del Sr. Becerra.

Además de las personas que ayer dijimos, concurren los señores

Echegaray (D. J. y D. M.), Navarro Rodrigo, Canalejas, Salmoron, Comas, Grande de Vargas, Lastres, Ortiz Casado, Suarez Figueroa (D. A.), Moncada, De Pablos, Gallegos (D. T.), Avilés, marqués de Mont-Roig, conde de Campo Giro, Arias Miranda, Arroyo, Solsona, Riestra, Polo de Bernabé, Morales (D. G.), Honghton, Ramos Calderon, Cabezas, Mosquera, Lopez de Saá, Perez (D. Vicente), Montejo Rico, Alvarado, Martinez (don Wenceslao), Martinez Escolar, marqués de Somoruelos, Bengochea, Raquejo, marqués de Perales, Auñon, vizconde de los Asilos, Mellado, Polanco, Garcia de la Rasilla, Herrero, y Acosta (D. Sebastian).

LA GACETA

Contiene de la hoy la combinacion de gobernadores que publicamos anoche, y un real decreto del ministerio de Marina autorizando al ministro para que adquiere, por gestion directa, el repuesto justificado como necesario para la artilleria de los buques de la escuadra, presupuestado en cinco millones de pesetas.

LOS TEATROS

Español.

Muchos abonados á los viernes del teatro Español nos han manifestado su deseo de que la empresa, en lugar de dar en dichos dias las mismas obras del teatro clásico que se dan los lunes, se den en cambio obras de autores contemporáneos, como las de Ayala, Tamayo y otros insignes dramaturgos, cuyas obras no

han sido representadas hace mucho tiempo en el coliseo de la calle del Príncipe.

AL MENUDEO

Atropello.

En la calle Mayor y á la entrada de la plaza de San Miguel, ha sido ayer mañana atropellado por un coche particular Gregorio Aubanel, de cincuenta y siete años de edad, el cual fué curado en la Casa de Socorro del distrito de la Audiencia de la fractura de una costilla.

Detencion.

El delegado del distrito de Buenavista ha detenido ayer mañana, por disposicion del juez de instruccion del distrito, á un sujeto reclamado por el mismo, llamado Federico Marcos Batista, conocido por Moncada, actor de profesion, y que habitaba en la calle de Jardines, 21, piso segundó.

Una obra de arte.

Lo es por todos conceptos el cuadro del afamado pintor sevillano Sr. La Rosa, que se halla expuesto en el establecimiento del Sr. Latorre, en la Carrera de San Jerónimo.

Sabido es que pintando flores y mujeres se hace siempre admirar el célebre pintor hispalense.

Mujeres y flores puede admirar el curioso en el cuadro que motiva estas líneas, y que recuerda otros del mismo autor, especialmente el titulado Por Sevilla, y el vendido hace poco por el Circulo de Bellas Artes de Madrid en Cristianía, en 5.000 pesetas.

La nueva produccion del Sr. La Rosa pone de manifiesto una vez más las frases con que el presidente de la Exposicion de Berlin elogiaba una obra de Moreno Carbonero: «La pintura andaluza es el medio dia, las demás son la tarde ó la noche.»

Infanticidio.

En la casa núm. 10 de la calle de San Lorenzo se descubrió ayer un crimen.

Uno de los criados, al arreglar la chimenea, encontró restos humanos carbonizados. Avisó de ello á sus amos, y éstos pusieron el hecho en conocimiento del juzgado de guardia, el cual se presentó poco después en la casa.

Interrogó á los criados, y uno de ellos, Leanra Ruiz, de veintidos años, viuda, confesó que habiendo dado á luz el dia 18 un niño muerto, lo arrojó á la chimenea con objeto de que no se enteraran sus amos y para ocultar su deshonra.

Como Leandra se encuentra enferma de cuidado, el juez dispuso quedara detenida en la casa hasta que pueda ser trasladada á la cárcel de mujeres.

Clases pasivas.

Las cajas del ministerio de Ultramar han dado hoy comienzo al pago de los haberes del mes de Julio á las clases pasivas de Cuba. Las de Filipinas nada han percibido desde el citado mes de Julio, y por lo tanto unas y otras sufren un retraso de cinco meses. Solo las de Puerto Rico van corrientes, como las de la Península.

Ateneo.

Anoche hubo en el Ateneo audiciones fonográficas con ocasion de la anunciada conferencia del Sr. D. Armando Hugens acerca de las «Modificaciones introducidas en el diafragma por Bettini.» En discretísimas frases expuso el Sr. Hugens la importancia y utilidad de esta invencion, siendo muy aplaudido por el numeroso público que llenaba el salon, y procediéndose después á verificar las audiciones fonográficas conforme á un escogido programa, cuyos números fueron á cual más interesantes.

Tribunales.

En la seccion cuarta de lo criminal está señalada para el miércoles la vista de una causa que despierta gran interés.

Figuran como procesados D. José María Roldan, propietario, empresario de centros de recreo, y D. Federico Maré.

Defenderá á D. José María Roldan el Sr. Gonzalez Fiori, y á D. Federico Maré el Sr. Osorio y Gallardo.

El delito es conocido con el nombre de los tiros de la plaza de Santa Ana.

Los exámenes en Enero.

Los alumnos de enseñanza libre gestionan activamente la concesion de exámenes extraordinarios en el próximo Enero.

Al efecto se proponen presentar al señor ministro de Fomento una solicitud, fundada principalmente en que hallándose en condiciones de examinarse por tener hecha la conveniente preparacion, les irrogaría considerable perjuicio esperar á la época ordinaria, habida cuenta de que muchos de ellos están pendientes de ser llamados á las filas y de ver, por lo tanto, truncada su carrera y de que no pocos están á punto de terminarla, y por virtud de la concesion pueden adquirir la capacidad legal necesaria y entrar en los próximos concursos para la provision de plazas en los cuerpos especiales del ejército y de la armada.

La exposicion estará de manifiesto los dias 22 y 23 del corriente, para ser firmada, en la portería de la Universidad Central.

El triunfo de Punta Brava.

Ayer se celebró con gran solemnidad en el vecino pueblo de Tetuan la funcion religiosa en accion de gracias á la Patrona de España la Purísima Concepcion por el triunfo obtenido en Punta Brava por la columna Cirujeda, asistiendo á la fiesta la señora y familia de este valiente militar y numeroso público.

Asociacion de Maestros.

Ante numerosa y distinguida concurrencia dió el sábado por la noche el señor Becerra de Bengoa la primera de las conferencias organizadas por la Asociacion de Maestros de Madrid.

La mayoría del público se componia de consejeros de Instruccion pública, catedráticos, profesores de las Escuelas Normales, maestros y maestras de las escuelas públicas de esta corte.

El orador fué muy aplaudido.

Los consumos.

Se ha dispuesto de real órden: 1.º Que los pueblos cuyos Ayuntamientos adeuden los cupos de consumos

de los dos trimestres del actual año económico que vencen el dia 31 del corriente, sean los que se saquen á concurso en el mes de Enero próximo.

Y 2.º Que en los años sucesivos se tengan en cuenta los débitos que resulten á los Ayuntamientos desde el tercero y cuarto trimestre del ejercicio anterior, á la vez que los del primero y segundo del año entonces corriente.

El muerto resucitado.

El protagonista de la célebre causa que hace ocho años fué objeto de tantos juicios y comentarios, D. Eustaquio Campos Barrado, denominado El muerto resucitado, ha fallecido en Plasencia.

Ahogado.

En la ribera derecha del río Manzanares se ha encontrado el cadáver de un hombre de unos sesenta años, pobremente vestido. Se supone que ha muerto ahogado.

Muerto de frio.

En el camino bajo de San Isidro, número 1, se ha encontrado el cadáver de un mendigo que ha muerto de frio.

El popular semanario La Campaña de Cuba y Actualidades publica un número extraordinario, consagrado á los héroes de Punta Brava. Contiene un magnífico retrato en tamaño 95 por 66 del comandante Cirujeda, y otro de Maceo, copia del último que éste se hizo en Nueva York. El texto, además de la biografía de Cirujeda, de su hoja de servicios y de una reseña de los homenajes que se le dedican va avalorada con las firmas de Eduardo de Palacio, Lustedo, Merino, Castilla, Larribiara Gabaldon, Limendoux, Siles, Perez Aguirre, Lopez Marin, Torromé, Juvera, Casero y Moreno de la Tejera.

Este número del popular semanario está llamado á obtener un gran éxito.

EL CLIMA DE CUBA

y el vestido del soldado. Encontramos en el Diario de Barcelona, estos consejos y observaciones:

«El gobierno ha atendido solo á proporcionar al soldado la indumentaria más ligera y más idónea para privarle de los efectos de un calor excesivo, olvidando que los espasmos de la piel aumentan las endemias de los países inter-tropicales convirtiéndolas en epidemias. Los habitantes de los países calientes, especialmente los muy húmedos, saben bien á qué atenderse para preservarse de las enfermedades peculiares á aquellos países, y por esto vemos que los naturales de dichas regiones acuden al abrigo para impedir que la piel deje súbitamente de funcionar y ocasionen en consecuencia ataques de paludismo con todas sus variedades de disenterias siempre graves, y muy particularmente de una especie de bronquitis que con facilidad determina serias afecciones del parenquima de los pulmones. Estos hechos son vulgares hasta el punto de no pasar desapercibidos de los espíritus menos observadores.

No hay más que echar una ojeada al traje que usan los habitantes de todo el Norte de Africa, de muchos distritos de las Indias orientales y de otros países, para ver una especie de incongruencia entre jaques, albornoces, alquiceles, caftanes, turbantes, fajas, tunicas de ropa ruda, y el calor asfixiante de dichos climas. En la misma isla de Cuba son muchísimas las personas de todas clases que usan interior y exteriormente ropas de tejido de lana, más ó menos rudas, según la necesidad que tienen las idiosincrasias individuales. Fuera inoportuno que describiera la variedad de esos trajes; sólo diré que aunque las clases bajas de esos países llevan casi desnudos los miembros inferiores, esto no es obstáculo para que pongan especial cuidado en abrigarse bien la cabeza, los brazos y el vientre.

En la lucha que para la conquista de Argelia sostuvo Francia, esta nacion veia sus tropas diezmaradas por paludismos, anemias, disenteria y bronco-neumonías infectivas. Aquel gobierno ordenó que los soldados vistiesen de invierno todo el año, y que los pelotones que prestaban servicio durante la noche vistiesen el capote reglamentario desde el crepúsculo de la tarde hasta la entrada del día. Los pintorescos trajes de los spahis, zuavos y tiradores argelinos que usan todavía los soldados destinados por muchos años á aquel país, no son otra cosa que el cumplimiento de aquellas dos medidas. Con estas precauciones la mortalidad del ejército descendió á la cifra ordinaria. Precauciones análogas tomó lord Roberto Napier de Magdala en su expedicion á Abisinia, y el general Wolsley y el coronel Scott en su invasion del Ashantee en la costa occidental de Africa.

No puedo suponer que nuestro gobierno no esté enterado de estos hechos, y por lo mismo no me explico por qué desatendió este punto tan principal y de tanta trascendencia de la higiene militar; ni tampoco comprendo que no haya sacado experiencia provechosa de la espantosa mortalidad de nuestro ejército en la guerra de Santo Domingo y en la del anterior levantamiento de la isla de Cuba. Nuestra administracion militar debiera haber provisto al soldado de una camisa interior de malla de algodón y de una faja de malla de lana que le resguardase desde la base del pecho hasta las ingles; debiera haber sustituido el vestido de rayadillo por otro de un tejido más tupido y de mayor consistencia y abrigo.

Y no se objete que estas innovaciones no son hacederas en razon á aumentar por un lado excesivamente el peso de la indumentaria, y por otro gravar extraordinariamente el Erario, puesto que el insignificante aumento en razon á estar distribuido por todo el cuerpo, no podría hacerse sensible, y que seis ó siete millones de pesetas que podría costar este nuevo traje no han de ser obstáculo cuando se trata de sumas tan enormes como las que exigen los indispensables gastos de una guerra.

Además, es bien sabido que el soldado enfermo, si está bien asistido gastará más que el soldado sano, y por lo mismo el aumento de gastos del vestuario quedaria completamente compensado por el

menor número de estancias en los hospitales; y sobre todo hay que tener en cuenta que esta es una cuestión de humanidad que se impone.

DE POLO A POLO

Indumentaria femenina.

La Asociación de las señoras ciclistas inglesas ha celebrado una reunión para dilucidar si las ciclistas deben gastar pantalón o zagalejo para montar en las máquinas.

La derecha defendía el zagalejo y la izquierda el pantalón.

Una facción conciliadora, el centro, insistió que se podía dejar a cada asociada libertad completa en este punto.

A pesar de todo triunfó la derecha, y el pantalón fué condenado como poco ajustado a las conveniencias, acordándose que se pedalee con zagalejo.

Buena herencia!

El príncipe Carlos Egon de Fürstenberg que acaba de morir, era uno de los mayores, si acaso no el mayor, propietarios territoriales de Alemania.

Su herencia está calculada en 440 millones de francos en fincas y 55 millones en dinero y valores.

Lo notable de esta herencia es la des-

proporción poco común hoy entre el valor de las fincas y las otras clases de riqueza.

Un hipnotizador al juzgado!

Quizá por la primera vez los tribunales han reconocido ahora la responsabilidad de los hipnotizadores. En Atlanta (Georgia, Estados Unidos) es donde se ha sentado esta jurisprudencia. Durante una sesión de prestidigitación, de magia y de hipnotismo, que tuvo lugar en el teatro de dicha población, el magnetizador, descubriendo entre el auditorio a un sujeto excelente, le sugirió la idea de que era un mozo y le instó para que se entregara a alguna diversión propia de su especie. El individuo se dejó convencer fácilmente, de un salto se fué al público y cogiendo el sombrero de uno de los espectadores se lo llevó a la boca, y con los dientes lo destrozó, causando con ello gran entusiasmo.

Al propietario del sombrero también le pareció la cosa curiosísima; pero al salir del teatro se fué a reclamar una indemnización al empresario y al magnetizador, los cuales le contestaron con una categoría negativa. El espectador perjudicado reclamó contra el hipnotizador como responsable del mal ocasionado, y el juez Fousté, sin juzgar el asunto a fondo, ha reconocido la razón de la demanda, enviando los litigantes al tribunal superior.

Balance del Día

Los telegramas de hoy sobre la cuestión con los Estados Unidos, que es ahora lo que preocupa en primer término, acusan impresiones más pacíficas que las de los días anteriores.

Las Cámaras entran en vacaciones pasado mañana, hasta el 5 de Enero, y no es posible, por tanto, que en período tan breve se pueda tomar resolución.

En el Senado, la proposición Cameron no ha sido aún discutida por la Asamblea en pleno, y en el caso de ser aprobada, tendría después que pasar a la Cámara de representantes, en cuya Cámara, según los telegramas de hoy, dicha proposición suscitará debate más empeñado que en el Senado.

De todos modos, la proposición, aun siendo de carácter preceptivo, no se creará obligado el presidente a cumplirla, por no tratarse de una ley y referirse la moción a una materia de carácter internacional.

En el mundo de los negocios, las impresiones son también más tranquilizadoras, porque las cotizaciones de las Bolsas de París y de Londres vienen con mejor semblante que los días últimos.

Queda, mientras tanto, en pie, el problema a que ayer nos referíamos.

Si continúa hostil la opinión en los Estados Unidos, y no la logran dominar o reducir los elementos de aquella sociedad más circunspectos, hasta dónde y hasta cuándo podrá resistir aquella opinión el poder ejecutivo, por buenas que sean sus disposiciones?

A juzgar por ciertas indicaciones, nuestro gobierno parece que no teme ninguna crisis aguda mientras dure el mandato de Mr. Cleveland; y aun después del 5 de Marzo espera que la política del nuevo presidente no se apartará mucho de la de su antecesor.

Lo prudente sería, sin embargo, aprovechar el tiempo, con medidas de confianza que ya han debido tomarse hace tiempo; y por otro lado, imprimir a las operaciones de la guerra una actividad en consonancia con los sacrificios del país.

El tiempo, por sí sólo, no arregla las cuestiones; hasta la muerte fortuita de Maceo, ya se ve que ha aprovechado poco, y por tanto, la mejor política será que nos ayudemos a nosotros mismos.

Los periódicos de Valencia, al dar cuenta de un discurso del Sr. Moret en el banquete que los liberales le dieron anteanoche en el hotel de París, ponen en sus labios conceptos, augurios y consideraciones que nosotros estimamos absurdo se hayan expresado.

No se acomodan ciertas ideas, aun expresadas en hipótesis, a la circunspección del Sr. Moret y a su alto espíritu gubernamental.

Conviene además advertir que las referencias de que se trata no son directas, y que no se resuelven a garantizarlas los mismos periódicos que las estampan.

Las noticias oficiales de Cuba no se refieren a la guerra.

Se limitan a dar cuenta del banquete que hubo ayer en Punta Brava en obsequio del teniente coronel Cirujeda.

Fueron de la Habana a Punta Brava muchísimas personas, concurrendo al banquete 1.200 personas.

A las felicitaciones que recibió en los brindis, contestó el Sr. Cirujeda en términos modestos. El entusiasmo fué grande, según dicen los despachos.

El general Weyler se excusó de asistir al banquete por atenciones del servicio.

Mañana por la tarde se celebrará probablemente Consejo de ministros en la Presidencia.

MANTAS Y COLCHAS

A 4, 6, 8, 10, 12 y 15 pesetas. MONTERA, 30, frente al Pasaje

BOLSA.

COTIZACIÓN OFICIAL DEL 21 DICIEMBRE 1896 COMPARADA CON LA DEL DIA ANTERIOR Últimos precios.

Table with columns: Día 19, Día 21, Diferencia. Rows include 4 00 perpét. int. c., Id., fin mes., Id., fin próximo., 4 00 perp. ext. c., Id., fin mes., Id., fin próximo., 4 00 amortizable, Obligaciones del Tesoro, Id. de Aduanas, Obl. Madrid 1891, Billetes Cuba 1886, Billetes Cuba 1890, Banco de España, Banco Hipotecario, Id., oblig. 5 00, Id., cédulas 5 00, Comp. arrendataria de tabacos.

Cambios sobre el extranjero.

Table with columns: País, Tipo de cambio. Rows include PARIS (A la vista, 2 1/2 por 100 beneficio papel, A 8 días vista, 00/00 por 100 id.), LONDRES (A la vista, lib. esterlina, 00/00 pas., A 3 días vista, idem, 00/00, A 60 días vista, idem, 00/00, A 90 días fecha, idem, 00/00), Paris 21 (12/05 t.)—4 00 exterior, 58/94.

ASPECTO DE LA BOLSA.

Los mejores cambios de la Deuda exterior en París, han inmutado en la contratación de nuestro mercado, para elevar en parecida relación las cotizaciones de los fondos públicos.

Esta mejora venía indicada en gran parte al comenzar las operaciones, y ha seguido igual corriente durante la hora oficial.

Aunque no es posible que desaparezcan los temores, la Bolsa de Madrid constantemente resiste toda tendencia a la baja sistemática de los fondos, y aprovecha cualquiera circunstancia favorable, confiando en las fuerzas del país, para sostener y elevar el crédito público.

No ha carecido de importancia la contratación de esta tarde. Para el 4 por 100 interior al contado y en partida queda ofrecido dinero al cerrarse el parqué a 61/80.

A fin de mes ha tenido los cambios de 61/75 a 61/90, terminando a 61/85.

A fin del próximo a 61/90 y 85. La Deuda exterior ha recuperado 60 céntimos con arreglo a sus cambios del sábado; pues al contado se ha convenido a 74/10 y 20 en partida, y de 74 por 100 a 74/20 a fin del corriente.

El 4 por 100 amortizable a 73/25 por 100. Siguen con la prima de 1/25 y 1/30 por 100 sobre la par las obligaciones del Tesoro, vencimiento de fin de este mes.

El cambio de las obligaciones de Aduanas difiere poco de la anterior cotización: en partida se han convenido a 98 por 100 y 92/90; y en ciertas cantidades entre 92/95 y 93/20, terminando a 93/15.

Los billetes de Cuba de 1886 han tenido cambios desde 87/25 a 89/75, y los de 1890 a 73/80.

Las cédulas del 5 por 100 del Banco Hipotecario a 104/70.

Las acciones del Banco de España solo han tenido el cambio de 388 por 100.

Las de la Compañía de Tabacos, en partida, a 209 por 100 y 207/50 en este orden.

Sigue adelante el beneficio del papel en los cambios con el extranjero, pues los cheques de francos sobre París llevan el beneficio de 2 1/2 por 100.

Después de la Bolsa.

A las cinco.—4 por 100 interior fin de mes, 61/80 dinero; fin del próximo, 61/80 dinero.

Bolsa de Barcelona.

Barcelona 21 (3/31 tarde). Interior, 4 por 100, 61/70.—Exterior, 4 por 100, 73/90.—Amortizable, 4 por 100, 00/00.—Cubas, 1886, 87/00.—Cubas, 1890, 73/50.—Nortes, 24/20.—Colonial, 00/00.—Francia, 17/20.—Orseno, 10/10.—Arnis.

(DE LA AGENCIA FABRA.)

Paris 21.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 58/93, 58/84 y 59/05.—3 por 100 francés, 102/50.

Londres 21.—Exterior español, 58/75.

La temperatura.

El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Príncipe, 4, marca lo siguiente: A las ocho de la mañana, 1º bajo 0.

A las doce de la tarde, 6º sobre 0. A las cuatro, 5º sobre 0. La máxima fué de 7º sobre 0. La mínima de 6º bajo 0.

El barómetro marca 708.—Variable.

CHARADA.

De una dos cuarta talento es el señor Baltasar, hombre a quien jamás he visto fatigado por hablar.

Algo prima dos tres cuarta fué el tema que ayer trató, y muy soez el dos cuatro que en el café refirió.

Mas él, al ver que se rien, se ha forjado la ilusión de que es un hombre gracioso, cuando solo es un bufón.

L. FERNANDEZ RODRIGUEZ.

(La solución mañana).

SOLUCION A LA CHARADA ANTERIOR: CA RI CA TU RIS TA.

CANTARES.

Con mi corazón jugaste, y ese juego a mí me ha hecho verter lágrimas de sangre.

Sé que debiera olvidarte, y cada día que pasa te tengo un amor más grande.

José Doz de la Rosa.

JEROGLIFICO.



(La solución mañana.)

Desesperado un empresario de teatros por lo mucho que pierde en esta temporada, se presentó la otra noche en el despacho poco antes de empezar la función, y preguntó al taquillero: ¿Se ha vendido algo? —Sí, señor; una butaca. El empresario emocionado: ¿Toda entera? —¡Toda entera!

La Mesa de Foros.

Comida del 22 de Diciembre. Cabierto de 5 pesetas.

- Entre mesas. Consumo Royal. Salmonete a la maître-d'hotel. Pollo a la valenciana. Apio al tuetano. Solomillo mechado con patatas glassadas. Saviarín a la crema. Sorbete variado.

CULTOS.

Santo de mañana.—San Demetrio, San Honorato y San Zenon.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Lorenzo, donde se celebrará misa mayor a las diez, y por la tarde, a las cuatro y media, continúa la novena a Nuestra Señora de la O predicando el Sr. Sanz, después, reserva.

En San Luis sigue la novena de Nuestra Señora de la O y predicará el P. Pompilio Diaz.

En las Jerónimas del Corpus Christi misa de Comunion para la Archicofradía de señoras de la vela a las ocho, y por la tarde, a las cuatro, después de la estación y rosario predicará el Excmo. Sr. Obispo de Sion.

En San Antonio de los Alemanes cultos a su Titular, como todos los martes. En San Pascual, Carboneras, Escalvas y Reparadoras, Jubileo Perpetuo.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de Valvanera en San Ginés y de la Piedad en San Millán.

Espectáculos para mañana.

TEATRO REAL.—4.º de abono.—Turno 1.º.—A las 8.—Lohengrin.

ESPAÑOL.—Décimo martes de abono.—A las 8 1/2.—Tierra baja.—Las olivas.

COMEDIA.—A las 8 1/2.—Beneficio de D. Joaquín Dicenta.—El señor feudal.—Los intrusos.

ZARZUELA.—Dia de moda.—A las 8 1/2.—Los dineros del sacristán.—A las 9 1/2.—La espada de honor.—A las 10 1/2.—Los baturos.—A las 12.—El padrino de «El Nene», ó todo por el arte.

LARA.—T. 1.º par.—A las 8 1/2.—La gente de pluma.—A las 9 1/2.—El cascabel al gato.—A las 10 1/2.—El último drama.—A las 11 1/4.—Segundo acto.

APOLO.—A las 8 1/2.—Los descamisados.—A las 9 1/2.—El organista.—A las 10 1/2.—La leyenda del monje.—A las 11 1/2.—Las bravías.

NOVEDADES.—A las 8 1/2.—Los degenerados (estreno).—Los corridos.

PARISH.—A las 8 3/4.—Marina.—El duco de la Africana.—Butaca con entrada, 1/50 pts.—Entrada general, 50 céntimos.

ESLAVA.—A las 8 1/2.—El padre Benito.—A las 9 1/2.—Viva el Rey!—A las 10 1/2.—La marcha de Cádiz.—A las 11 1/2.—La rapaza.

MARTIN.—A las 8 1/2.—Y de la niña, ¿qué?—A las 9 1/2.—La tonta de capirote.—A las 10 1/2.—Vis a vis.—A las 11 1/2.—Pepito Melaza.

ROMA.—A las 8 1/2.—La moza de rompe y rasga.—A las 9 1/2.—Charivari.—A las 10 1/2.—La gente del pueblo.—A las 11 1/2.—El mapa mundi.

RAYOS X.—2. Alcaidá, 2.—Fotografías fotofalgarales, fotografías a través de los cuerpos opacos.—Horas: de 10 a 12 mañana y 2 tarde a 10 noche.

CINEMATOGRAFO LUMIERE.—(Carrera de San Jerónimo, núm. 28).—Con el objeto de complacer al público madrileño, la casa del Cinematógrafo Lumière, ha decidido rebajar sus precios. Por consiguiente, la entrada costará 50 céntimos en vez de una peseta.—Las horas de las sesiones serán todos los días desde las 3 1/2 a 7 1/2 de la tarde y de 9 a 11 de la noche.—Todos los días se verificará cambio de vistas que encierren las últimas actualidades cinematográficas.

MOVUOGRAFO.—Alcaidá, 4.—Fotografías animadas en colores y combinadas con el gramófono.—Secciones cada media hora de 3 1/2 a 7 de la tarde y de 8 1/2 a 11 1/2 de la noche.

MADRID.—IMPRESA DE EL CORREO.

EDICION DE LA NOCHE

Telegramas de la tarde.

(DE LA «AGENCIA FABRA».)

Terremotos.

Tanger 21.—Se han sentido violentos terremotos en Larache, Mequinez, Sherrada y Fez. El vecindario, poseído de terror, abandona las poblaciones buscando mayor seguridad en los campos.

El asesinato de un alemán.

Tanger 21.—La policía ha encontrado un puñal y varias prendas de vestir que se supone pertenecen a los asesinos del alemán Haessner. Han sido detenidos dos españoles y un árabe por suponerseles autores ó cómplices del crimen. Se anuncia también la detención de otros varios españoles. La sociedad comercial Haessner ha ofrecido 25.000 francos al gobierno marroquí y 5.000 al que logre descubrir al asesino ó asesinos.

LOS ESTADOS-UNIDOS Y ESPAÑA.

Impresiones favorables.

Londres 21.—Los periódicos de esta capital elogian las recientes manifestaciones hechas por el Sr. Cánovas del Castillo, en lo que se refiere al conflicto americano. The Times conceptúa que el conflicto constitucional entre los poderes legislativo y ejecutivo americanos, es más inminente que una modificación en las relaciones de los Estados Unidos con España y Cuba. Cree, asimismo, que el futuro gobierno de Mac-Kinley no estará mejor dispuesto que el actual para aventurarse en una guerra con España. Añade que esta última nación debiera aprovechar estas disposiciones para llegar a la pacificación de Cuba, mediante una acción vigorosa.

Las declaraciones de Mr. Olney

Londres 21.—Un despacho de Nueva York inserto en el periódico The Times, dice que las declaraciones del ministro americano Sr. Olney han debido persuadir a España de que la política de aquella nación no se ha modificado, y que la independencia de Cuba no será reconocida durante la presidencia de Mr. Cleveland.

Opinion de un especialista.

Paris 21.—En una entrevista celebrada por un redactor del periódico Le Gaulois con el Sr. Burget, tan conocedor de los asuntos americanos, éste ha manifestado que el acuerdo de la comisión senatorial no revela la voluntad del pueblo americano, el cual se halla convencido de que los territorios de los Estados Unidos son bastante extensos para ambicionar otros nuevos.

El Sr. Burget considera el asunto como una maniobra únicamente.

Un amigo de Cameron.

Nueva-York 21.—Uno de los individuos de la comisión senatorial de Negocios Extranjeros que han apoyado la proposición del Sr. Cameron, dice hallarse convencido de que ésta no prosperará y el asunto quedará abandonado.—Fabra.

Alza de nuestros fondos.

Paris 21.—En vista de las noticias más tranquilizadoras de Washington, el exterior español ha subido en la apertura de la Bolsa de hoy medio por ciento.

Firma de la Reina.

El ministro de Gracia y Justicia ha puesto hoy a la firma de S. M. dos decretos de indulto de penas leves, y el nombramiento de un canónigo.

EL AYUNTAMIENTO

La causa de los Mercados.

En la primera sesión que celebre el Ayuntamiento, se dará cuenta del informe pedido a los letrados consistoriales, sobre si debía ó no sostenerse la acusación en la causa de los Mercados contra los Sres. Díez de Velasco y Somolinos, y en él se propone que no se sostenga la acusación.

Nuevo tranvía.

También se dará cuenta, después de cuatro años de hecha la concesión, de la aprobación del pliego de condiciones para llevar a cabo las obras del tranvía.

de la Puerta del Sol a la plaza del Progreso, por las calles de la Concepción Jerónima y Barriónuevo.

El presupuesto del Ensanche.

En la misma se leerá un oficio del Gobierno civil, aprobando el presupuesto extraordinario del Ensanche para el corriente ejercicio.

El proceso anarquista.

La sentencia.

Barcelona 21 (2 tarde). Confírmase que han sido sentenciados a muerte ocho anarquistas; 40 a penas que varían entre diez y ocho y veinteaños de prisión, incluyendo Corominas, Alsina y Canig, y 27 a ocho años. El marido de Teresa Claramunt ha sido condenado a ocho años de presidio.—Mencheta.

En honor de Cirujeda.

Habana 20 (recibido el 21 a las 10/19 de la mañana).—Capitan general a ministro Guerra:

Colonia gallega y corporaciones Habana, reunidas en Punta Brava para festejar columna Cirujeda, me encargan felicitar a S. M. la Reina y al gobierno.

He contestado agradeciendo este acto, que me apresuro a comunicar, habiendo sentido que atenciones urgentes del gobierno me hayan impedido asistir a él.—Weyler.

Los estudiantes de Barcelona.—Buen ejemplo. Dice el Diario del día 19:

«Hoy empiezan autorizadamente las vacaciones de Navidad en la Universidad de Barcelona, y esto nos proporciona la ocasión de felicitar al actual rector, señor D. Manuel Durán y Bas, por haber logrado que hasta ayer inclusive la inmensa mayoría, la casi totalidad de los escolares, acudieran a sus respectivas clases, lo que no había sucedido de veinticinco años a esta parte.»

La viruela.

La epidemia variolosa en Madrid decrece considerablemente. Según los datos oficiales, en el día de ayer solo ha ocurrido una defunción entre los atacados de dicha enfermedad.

Vapores correos.

Aden 21.—Ayer domingo salió de este puerto para Colombo el vapor correo de la Compañía Trasatlántica Isla de Mindanao.

Habana 21.—Ayer domingo salió de este puerto para la Coruña el vapor correo de la Compañía Trasatlántica Alfonso XII.

Ha sido nombrado canónigo de Albaracín el beneficiado de la misma Catedral D. Ramon Corella y Sebastian.

Con motivo del empréstito se ha propuesto también para la gran cruz de Isabel la Católica al consejero del Banco de España, Sr. Gonzalez del Valle.

Esta tarde han conferenciado con el ministro de Hacienda el gobernador del Banco de España y el del Banco Hipotecario.

Comisiones de provincias.

Una comisión de senadores y diputados por Zaragoza ha visitado esta tarde al Sr. Cánovas para rogarle que se lleve a cabo a la mayor brevedad posible el reparto de los socorros votados en Cortes con destino a varios pueblos de aquella provincia perjudicados por las inundaciones y otras calamidades.

También le ha visitado otra comisión de senadores y diputados por Palencia para tratar de asuntos locales.

Los filibusteros chilenos.

Según noticias recibidas en el ministerio de Estado, los filibusteros residentes en Chile organizaron uno de estos días un meeting en honor de Maceo, al que asistieron unas 200 personas.

Terminada la reunión, quisieron los asistentes al meeting pasar en manifestación por delante de la legación de España en aquella capital, pero la policía lo evitó, disolviendo los grupos.

De Valencia.

Valencia 21 (4/15 t.)—Urgente. Ha fallecido a las tres y media el teniente de caballería D. Alonso Moltó.

Empieza la animación de la feria de Navidad.

Siéntese frío intenso.—Mencheta.

TAN BUENO COMO SU NOMBRE.

Un viajante americano á su regreso á América después de una visita á España dijo hablando de la Alhambra, que la encontró tan interesante como le había hecho esperar la gran fama de que este sitio goza por el mundo entero.

Asimismo cuando se dice de un hombre: «Es tan noble y bueno ante los ojos de los que le conocen intimamente como ante los de aquellos que solamente le conocen por sus obras», es hacerle el mayor cumplimento posible, pues pocas son las personas ó cosas que pueden resistir la prueba de un exámen prolongado y minucioso si en realidad no son verdaderas, puras y honradas.

«Voy á referirle lo siguiente para que Vd. haga el uso de ello que crea más conveniente á fin de que el público pueda comprender mejor el verdadero valor de su inestimable medicina.

«He estado padeciendo por espacio de seis años y particularmente durante ciertos meses del año, de dolores agudísimos en el estómago. Digería lo que comía y especialmente la carne con muchísima dificultad. Después de comer sentía un gran malestar en el estómago, me venía un gusto malísimo á la boca y el aliento me oía de tal modo, que parecía como si proviniera de algo corrompido.»

Así era sin duda, pues no haciendo bien la digestión, la comida naturalmente fermentaba en el estómago produciendo ciertos gases y ácidos la causa inmediata tanto del mal olor en el aliento como del mal gusto en la boca de que nuestro corresponsal nos escribe. El alimento que tomaba se corrompía en su interior causando dolores, opresión, dilatación en el abdomen y flatulencia, todos síntomas de este terrible padecimiento.

Después continúa diciéndonos: «He tomado todas las medicinas que los doctores me han ordenado pero solamente me aliviaban por el momento. Hallándome en este estado y habiendo abandonado toda esperanza de jamás curarme, recibí un día unos almanaques que un farmacéutico llamado D. Manuel Lopez me envió y los cuales trataban del Jarabe Curativo de la Madre Seigel, exponiendo su virtud para curar la misma enfermedad de que yo estaba sufriendo. Fui á ver á dicho señor y me dijo que esta medicina era conocida por todas partes del mundo y que no perdería nada con probar.

«Estaba en víspera de marcharme para los baños de Alicante y antes de partir compré cuatro frascos en la farmacia de los Sres. Piñol Hermanos á quienes el Sr. Lopez me recomendó. Después de tomar los tres primeros frascos, sentí una gran mejoría y los órganos digestivos trabajaban con más regularidad.

«Pienso continuar tomando el Jarabe hasta que esté completamente restablecido. Jamás he visto y en mi opinión no creo que exista cosa mejor para purificar la sangre que esta medicina, pues ha hecho desaparecer una erupción y manchas que me solían salir en el abdomen durante cierta época del año. Les doy un millón de gracias por el bien que su remedio está haciendo á la humanidad y le aseguro no perderé ocasión de recomendarlo. (Firmado) Fidel Gonzalez, Alcalá del Júcar (Albacete), 19 de Agosto 1896.»

Esta carta tan llena de agradecimiento prueba que el Sr. Lopez sabía lo que se decía cuando dijo al escritor de ella que no perdería nada ni correría ningún riesgo en poner su confianza en el Jarabe Curativo de la Madre Seigel. El farmacéutico también dijo: «Es conocido por todas partes del mundo, y por qué? Porque es verdadero, puro y legítimo.» Todo el mundo lo alaba con ningún motivo personal ni para aumentar su venta como cualquier clase de mercancía, de ningún modo, eso sería inconcebible. Tan solamente lo alaban porque se han cerciorado de que en realidad cura todas aquellas enfermedades para las cuales sus dueños lo recomiendan. Cuanto mejor se conoce, tanta más confianza se pone en él y con mayor facilidad se comprende cómo ha llegado á adquirir una fama tan extensa como la de que hoy goza. Casi todas las enfermedades originan de indigestión ó dispepsia (de cuya enfermedad el Sr. Gonzalez padecía), y por lo tanto no cabe duda alguna que cure todas las enfermedades á que se aplique.

El Jarabe Curativo de la Madre Seigel está de venta en todas las Farmacias, Droguerías y Expendedurías de medicinas del mundo. Precio del Frasco, 14 reales; Frasco pequeño, 8 reales.

TOS

Por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las Pastillas del Dr. Andreu. Sus efectos son tan rápidos y seguros que casi siempre desaparece la Tos por completo al concluir la primera caja.

Los que tengan ASMA ó sofocación, usen los cigarrillos balsámicos y los papeles azoados del Dr. Andreu, que lo calman al acto y permiten descansar durante la noche.

RIVAS Y SANZ Camisería II, PRÍNCIPE, II Novedades GRANDIOSO SURTIDO EN TARJETEROS, PETACAS, PORTAMONEDAS Y OTROS MIL OBJETOS PARA REGALOS — Precios baratísimos —

MAZAPAN LEGÍTIMO DE LA CASA DE LABRADOR, EN TOLEDO ÚNICO DEPÓSITO EN MADRID 12 — PLAZA DEL PROGRESO — 12 Molinos de chocolates de Ranero

Legítima pluma de Juan M.ª de Eguren, PARA LAS ESCUELAS PLUMAS METÁLICAS PARA la letra española ÚNICO DEPÓSITO PARA ESPAÑA: Hernando y Compañía.—Madrid.

ACADEMIA DE SANTIAGO Nueva Academia preparatoria para el ingreso en las militares, dirigida por los comandantes de Estado Mayor D. Nicolás Urcilla y D. Eduardo García, y el capitán del mismo cuerpo D. Felipe de la Rica. Esta Academia, que se dedicará exclusivamente á la preparación militar, abre un curso especial, independiente del que sigan los que empiezan los estudios, para los aspirantes que no habiendo obtenido plaza en las convocatorias de Noviembre, deseen presentarse en las de Mayo.

SOCIEDAD DE TELEFONOS (SOCIEDAD ANÓNIMA) Tarifas de precios de suscripción al año

SE VENDEN Clichés de JERÓGLIFICOS en la Administración de este periódico, Libertad, 29, pral. EL CREDITO AGRICOLA Y EL AHORRO POR RIVAS MORENO

IBARRA Y COMPANIA Línea regular de vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios. Dos salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella. Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla. Tres salidas semanales de todos los demás puertos hasta Sevilla.—Para más informes, en Sevilla, oficinas de la Dirección y D. Joaquín de Haro consignatario.

SELLOS DE CORREOS M. GALVEZ (SUCESOR DE LOPEZ) CALLE DE LA CRUZ, NUMERO, 1, MADRID. Antiguos en España se compran del 1850 al 54 y Oso y Madroño los de 19 cuartos del 60 al 70. Los de 4 y 10 pesetas y los de 20 y 40 céntimos de los dos los años. Los de Filipinas 1854 y 55, así como los posteriores á esta fecha. Los de Puerto-Rico en grandes cantidades. Todos estos sellos se pagan hoy á precios elevados, como igualmente los extranjeros antiguos. Se compran colecciones grandes y pequeñas, así como sellos ordinarios en grandes cantidades. Venta de catálogos extranjeros de todas las casas conocidas, desde 2'50 pesetas en adelante. Catálogos de España y sus colonias á 1'25 pesetas y 1'50 por gastos certificado.

Dbre. 21) FOLLETIN DE EL CORREO (F. 117) EL PAJE DEL DUQUE DE SABOYA POR ALEJANDRO DUMAS

Por lo demás, hé aquí cómo Vesale se proporcionó el esqueleto. Recorriendo un día con su amigo Gemma el lugar de las ejecuciones, sito á un cuarto de legua de Lovaina, vió un cadáver ya casi reducido á esqueleto por las aves de rapina, y la blanca osamenta atrajo tantas miradas del sublime sacrilego, que éste resolvió apropiársela. Aunque las extremidades inferiores se descompartaron muy fácilmente, fué menester aplazar para la noche el resto del robo, puesto que al reo le habían atado á la horca con una cadena á fin de que el peso del verdugo no rompiera las vértebras del cuello.

micos, inmortalizados por el pincel de Rembrandt. Entonces fué cuando en vista de las numerosas autopsias hechas en público y en su gabinete, se atrevió á corregir la obra de Galeno, plagada de errores, á causa de que su autor no se fundaba en más datos que los suministrados por la autopsia de animales, y no contento con eso, dió á luz y presentó al príncipe don Felipe un Manual de anatomía, prospecto, digámoslo así, de la grande obra que más adelante se proponía publicar.

La firmeza de Felipe II para librarle de las iras populares. Desgraciadamente, andando el tiempo desmayó Felipe en proteger á aquel mártir del genio; y obligado á salir de Francia, Italia y España, Vesale hizo una peregrinación al sepulcro de Jasucristo, siendo á su regreso arrojado á las costas de la isla de Zante, donde murió de hambre.

sucesiva, con derrame probable en ambos lóbulos anteriores. —Ni más ni menos!—exclamó Paré maravillado.—Eso es lo que he averiguado en las cabezas de los reos. —Si—dijo sonriéndose Vesale—ménos el derrame, que no puede efectuarse en la de un cadáver. —Y bien!—preguntó Ambrosio—¿qué opinais de la herida? —Es mortal!—respondió Andrés. Oyóse un débil grito detrás de los cirujanos, quienes volvieron sorprendidos la cabeza, pues absorbos como estaban, no habían notado la presencia de Catalina de Médicis, que entró en la estancia durante la definición anatómica dada por Vesale á su colega.

Toda carta que no venga franqueada, será devuelta